

JEUX OLYMPIQUES. L'Église catholique de la Manche est également dans la course

Des jeux sportifs sain(t)s à Condé-sur-Vire le 3 juillet

ALORS QUE les Jeux Olympiques de Paris 2024 approchent à grands pas, l'Église catholique de la Manche se mobilise en proposant aux jeunes du département des olympiades sportives à la base de loisirs de Condé-sur-Vire, le 3 juillet prochain. Cette journée festive sera l'occasion de rencontrer d'autres jeunes du département et de s'affronter en équipes autour de diverses activités. Une messe pour remercier des moments partagés ainsi qu'un podium et un buffet clôtureront la journée.

« Nous avons de nombreux jeunes qui font du sport dans nos équipes d'aumônerie ou de scoutisme », explique Marie-Emmanuelle Marchand, responsable du service jeune de l'Église catholique de la Manche. « Cette année, le grand événement des Jeux Olympiques est l'occasion de travailler avec eux la notion de sport, d'un point de vue chrétien. De fait, les valeurs portées par les Jeux Olympiques modernes trouvent leurs racines dans des traditions chrétiennes. Ainsi, nous souhaitons les amener à réfléchir sur ce que le sport peut nous apprendre et nous donner : la persévérance, la confiance, l'humilité, le sens du sacrifice, l'excellence mais aussi l'amitié, la joie... Toutes ces valeurs sont présentes au sein de la Bible. Certains saints peuvent également, par le témoignage de leur vie, inspirer en ce sens. »

Le renouveau des Jeux Olympiques modernes en 1896 est ainsi le fruit de la rencontre entre Pierre de Coubertin et le père dominicain Henri Didon, à qui on doit en partie la devise olympique « Plus vite, plus haut, plus fort ensemble ». Dans cette lignée, l'Église catholique en France a lancé à l'échelle nationale la démarche « Holy Games », Jeux Saints en anglais, en collaboration avec le monde du sport et notamment d'athlètes de haut niveau croyants. Ce mouvement a pour objectif principal de « célébrer avec enthousiasme, à travers le sport, l'éminente dignité de la personne humaine et l'appel à la fraternité entre les peuples, mais aussi favoriser l'accès des plus vulnérables à ces JO, en particulier des personnes en situation de grande précarité, pour ne laisser personne au bord du chemin, afin d'honorer la devise olympique ». Ainsi, à l'appel de la Conférence des évêques de France, différentes initiatives sont lancées sur le territoire afin que les jeux et le

sport puissent être vécus sous ce prisme, notamment auprès des jeunes.

La proposition d'Olympiades à Condé-sur-Vire le 3 juillet prochain à destination des collégiens et des lycéens s'inscrit dans cette démarche. « La rencontre Holy Games à Condé-sur-Vire se pense comme un rendez-vous pour vivre la fraternité et se dépasser. Les équipes s'affronteront lors d'activités terrestres et nautiques variées. Cette journée est ouverte à tous les jeunes, même les moins sportifs. L'idée est aussi de leur permettre de découvrir de nouveaux sports et les inciter à sortir de leur zone de confort. De fait, nous sommes convaincus que le sport est un puissant outil de développement, mais aussi de partage et de cohésion : grâce à lui, les jeunes peuvent prendre confiance en eux, être en vérité les uns face aux autres, s'entraider... On entend souvent que nous sommes dans un monde individualiste. Or l'Église a notamment pour mission de rassembler. Proposer à travers un temps sportif un moment de joie et d'unité ouvert à toutes et à tous, en insistant sur le côté fraternel et la force du collectif, tend vers cela », s'enthousiasme Marie-Emmanuelle.

Holy Games : l'Évangile c'est sport

« Un des enjeux du projet Holy Games est de rappeler que le sport est un jeu. C'est un jeu au service de la personne, de sa dignité, au service du bien commun avant d'être une compétition où on écrase l'adversaire. » (Isabelle de Chatellus, directrice du projet Holy Games - France).

Lieu : Base de Loisirs de Condé-sur-Vire

Quand : Le 3 juillet 2024 de 9h30 à 20h

Tarif : 25 €/personne.

9 h 30 : Arrivée à la base de loisirs de Condé-sur-Vire ; 10 h : Cérémonie d'ouverture et 1^{er} temps sportif ; 12 h 30 : Pause repas - Pique-Nique ; 14 h : 2^e temps sportif ; 16 h : Goûter ; 17 h 30 : Messe sur place ; 18 h 30 : Proclamation des résultats avec podium ; 19 h - 20 h : Buffet festif.

Plus d'informations et inscriptions (jusqu'au 11 juin 2024) : En ligne sur www.diocese50.fr - Par mail à secretariat.jeunes@diocese50.fr - Tél. 02 33 76 70 80.



L'affiche officielle des Holy Games. D.R.

Billet spirituel

Un grain de bon sens

Avez-vous un grain de bon sens ? Peut-être aimez-vous ajouter votre grain de sel ? Prends en de la graine ! Grain, graine, 2 mots qui viennent dans de nombreuses expressions. Jésus s'en sert pour parler du règne de Dieu : « A quoi allons-nous comparer le règne de Dieu... ? C'est comme une graine de moutarde, quand on la sème en terre, elle est la plus petite des semences du monde » et encore « la semence germe et grandit, il ne sait comment ». Qui dit règne dit un pouvoir, des sujets et une armée puissante pour protéger son territoire. Le règne de Dieu, nous voudrions le délimiter, en connaître l'étendue, le définir, s'en emparer peut-être. Et voilà que Jésus déploie la parabole pour essayer de nous ouvrir à une réalité autre que celle de notre monde, paradoxalement une réalité insaisissable. En quoi son pouvoir se manifeste-t-il dans la semence qui promet la moisson ou dans la graine qui devient une grande plante où « les oiseaux peuvent

faire leurs nids à son ombre » ? Tout y a été disposé pour que la vie puisse s'y développer pleinement.

Jésus nous donne de percevoir que le règne de Dieu est là où la vie peut germer, se développer, apporter nourriture et abri. En racontant ces paraboles, que sème-t-il dans le cœur des disciples si ce n'est la Parole de Dieu et son amour ? Celle-ci va se développer, féconder leur vie. Ils en porteront les fruits et les partageront, à leur tour ils sèmeront, puis ceux, celles, qui l'auront reçue poursuivront cette œuvre.

Alors, dans ma journée, quelle graine vais-je choisir de semer dans mes rencontres, mon travail, ma famille ? Des graines qui ne germeront pas ou des graines qui permettront le déploiement de la vie chez l'autre ?

• Sœur Pascale de la Grange de la Paix (Sainte-Mère-Eglise)

Info diocèse

• Tous les ans, au mois de septembre, l'association Lourdes Cancer Espérance (LCE) organise un pèlerinage à Lourdes qui, durant cinq jours, permet de se ressourcer. Le pèlerinage s'adresse à tous ceux qui sont concernés par la maladie : qu'ils soient touchés personnellement ou à travers l'histoire d'un proche. Cette année, le pèlerinage aura lieu du 16/09/2024 au 22/09/2024. Renseignements et inscriptions au 07.81.22.06.48.

• Le diocèse de Coutances organise également 3 pèlerinages cette année. Ne tardez pas à vous inscrire ! Toutes les informations sont sur le site diocésain www.diocese50.fr